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　みなさん、知っていますか？　当院ではFacebook
で、日々の院内外の活動を発信しています。
Facebookのページは登録していなくても、誰でも
見ることができるので、携帯やパソコンから一度ご
覧ください。記事が
良かったらぜひ「いい
ね！　　」して下さい
ね。

四季を撮る
『 蓮畑 』 
　姫路市夢前町、夢前川のほとりに本社を構
える創業大正５年（1916年）の老舗メーカー
「ヤマサ蒲鉾（やまさかまぼこ）」、かまぼこ作
り体験教室や工場見学、直売店など、一般で
も体験できるスポットですが本社敷地には約
12,000平方メートルの植栽面積を誇る蓮池が広がっており、シーズン中は古代蓮（大賀蓮）や蜀紅
蓮、城陽蓮など様々な種類の蓮を楽しむことができます。 （2021年6月撮影：写真提供・記事　西詰  昌平）

医療安全川柳 医療安全推進週間の一環として
「医療」「安全」を題材に募集した川柳をご紹介します
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かかりつけ医をもちましょう
かかりつけ医とは、日常的な健康管理や風邪をひいた時、
あるいは体調などに不安を感じた時、慢性期の継続的な治
療が必要な時にかかる診療所や医院の医師のことです。
入院や専門的な治療が必要な時には、かかりつけ医からの
FAX紹介で大きな病院にかかりましょう。

地域医療支援病院とは？
姫路赤十字病院は、「地域医療支援病院」です。

紹介患者中心の医療を提供し、病状が安定した患者さんは
かかりつけ医へ逆紹介し、切れ目のない医療の提供を行い
ます。また、救急医療・地域医療の中核を担う体制を整え
た病院が「地域医療支援病院」として各都道府県知事より承
認を受けております。

正面玄関入って左手に「かかりつけ
医の紹介」ブースを設けています。
姫路市内の医療機関については、
姫路市医師会のホームページから
検索して印刷できるようパソコン

日常の診察
治療診察
健康上の相談

救急車による
搬送等
緊急な診察

患者さんの紹介
検査・手術等の依頼

患者さんの逆紹介
（病状の安定）かかりつけ医等

地域の医療機関
姫路赤十字病院
研修会等の実施

患者さん

姫路赤十字病院　地域医療連携室 
TEL：079-294-2251（代）

姫路赤十字病院を受診される皆様へ

を設置しています。
姫路市以外の医療機関については、リーフレットを置いて
いますのでご自由にお取りください。
また、「かかりつけ医」のご相談にも応じています。

診療科の
ご紹介
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第一脳神経外科副部長

高度医療・急性期医療で地域医療に貢献！

　日本では頭痛を訴える患者さんは４人に 1 人と言われており、その中で約３割
を占めるのが“片頭痛”です。
　片頭痛は、様々な誘因を引き金にセロトニンという脳内物質が減少することで、
三叉神経という脳神経が興奮してしまい、CGRP（カルシトニン遺伝子関連ペプチ
ド）という血管を拡張させる物質が放出されることで、血管が拡張して炎症を引き起こし、激しい
痛みが出ると言われています。
　2021年４月から、抗CGRP抗体が保険診療で投与可能となり開始されています。このお薬は
月に 1 回皮下注射をすることで、非常に強い片頭痛発作抑制効果を認めています。
　当院でも、投与可能となっております。つらい片頭痛でお困りの方はお気軽にご相談下さい。

　脳神経外科では、新生児から高齢者まで幅広く対
応して、脳卒中や脳腫瘍、外傷、機能的疾患の治療
に力を入れて取り組んでいます。 
　脳卒中では、365日いつでも脳梗塞に対する血栓
溶解療法（t-PA静注療法）、カテーテルを用いた血
栓回収療法を迅速に行なっております。また、脳内
出血、クモ膜下出血に対しては従来からの開頭手術
だけでなく内視鏡手術や血管内手術も行っています。
　脳・脊髄の腫瘍の治療においては、手術治療だけ
でなく化学療法や放射線療法などを組み合わせた集
学的治療を行うことにより西兵庫県域ではトップクラ
スの症例数を経験しています。 さらに、悪性脳腫瘍

に対しては、手術、化学療法、放射線療法などに加
え、西播磨では唯一のがん拠点病院でありゲノム医
療にも対応可能となっています。
　現在は、常勤４名と応援医２名のスタッフで診療
を行っています。火曜日、木曜日は手術日ですので
急ぎでない初診の方はできるだけ月・水・金曜日で
お願いいたします。
　また、かかりつけ医からのFax紹介を依頼されま
すと、MRI検査なども初診当日に検査を行う体制も
とっておりますので、ぜひご利用していただくようお
勧めいたします。

第一脳神経外科部長　髙野　昌平

―――――――――――＜ 片頭痛治療の最前線 ＞――――――――――

脳神経外科
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1．三方よし　
　入院、外来ともに内科・外科の垣根を超えたシームレスな迅
速な対応によって患者さん、医師、病院の三方よしを目指します。

２．高度医療の提供　
　消化器内科、消化器外科共に各分野のエキスパートを取り
揃えています。日本消化器病学会認定消化器病専門医、日
本消化器内視鏡学会消化器内視鏡専門医、日本肝臓学会認
定肝臓専門医、日本超音波医学会認定超音波専門医、日本遺伝性腫瘍学会遺伝性腫瘍専門医、日本臨床腫瘍学
会がん薬物療法専門医、日本消化器外科学会消化器外科専門医、日本内視鏡外科学会技術認定医、日本食道学
会食道外科専門医、日本肝胆膵外科学会高度技能専門医などが当センターに所属しており十分なインフォームド
コンセントの上、適切な治療を提供します。

３．エビデンスに基づいた医療
　地域基幹病院、ハイボリュームセンターとしてガイドライン診療を基本としながらも常に最新の臨床情報にもアンテ
ナを張り最善の医療を地域の皆様に提供します。臨床試験にも積極的に参加しエビデンスの構築に協力していきます。

４．医療の質
　消化器カンファレンス（肝・胆・膵カンファレンス（週一回）、消化管カンファレンス（週一回）、病理画像診断カンファ
レンス（月一回））を通じ医療の均てん化と患者さんへの医療の質にこだわります。

５．入院診療　
　入院診療では消化器疾患に特化した病棟（80床）で専門看護師が看護にあたります。豊富な経験により入院生
活のサポートのみならず消化器特有の兆候を見逃さず治療成績の向上にも寄与しています。

　血液腫瘍センターはチーム医療として、高レベルの医療を提供する部門として新設されました。血液腫瘍の中で
最も多いのはリンパ球が腫瘍化する悪性リンパ腫です。約90種類のタイプがあり性質や進行のスピード、治療方
法も様々です。白血病は、化学療法、分子標的薬、
移植治療などを工夫して治療をおこないます。強い化
学療法をおこなうので白血球数が低下し、無菌室（埃
のない環境と滅菌水を完備）が必要となります。当セ
ンターでは無菌室22床を有しており、安心できる療
養環境で治療を受けることができます。移植の分野で
は造血幹細胞移植医療体制整備事業（厚労省）の地
域拠点病院として血縁者や骨髄バンクからの移植治療
に積極的に取り組んでいます。造血器腫瘍の治療は高レベル
の専門性を要すため、治療を受けることができる施設は限られ
ています。当センターでは全国トップレベルの治療経験を生か
して、悪性リンパ腫、多発性骨髄腫、白血病等すべての造血
器腫瘍に対応しています。私達血液腫瘍センターのスタッフと
一緒に、自分自身にあった治療を選びましょう。そして人生が
有意義なものであり続けるように力を合わせて頑張っていきま
しょう。 血液腫瘍センター長　平松　靖史

2022年1月に消化器センターが
開設されました。

血液腫瘍センターとしてさらに
パワーアップします

がんについてもっと知ろう！ YouTube配信

健康増進講座 YouTube配信
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　当院では、「がんについてもっと知ろう！ 市民講座」をYouTubeで配信しています。
　今後も、病気のことや関連した情報について配信していきます。（下記QRコードからYouTube動画がご覧いただけます）
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副院長 兼 第一外科部長
遺伝診療部長  先生甲斐 恭平

か い 　 きょうへ い

がん診療連携課長
認定がん相談専門員  さん井上 豊子

い のうえ　  とよこ

日本の3大疾病と言われている『がん』。

もっと身近に『がん』について考えてもらいたい…と始まった講座です。

毎回テーマを決め、様々な視点から、がんについてお話ししています。

記載のQRコードを読み取ると、各講座の動画をご覧いただくことができます。

（動画は姫路赤十字病院公式チャンネルにて公開しております）

日本の3大疾病と言われている『がん』。

もっと身近に『がん』について考えてもらいたい…と始まった講座です。

毎回テーマを決め、様々な視点から、がんについてお話ししています。

記載のQRコードを読み取ると、各講座の動画をご覧いただくことができます。

（動画は姫路赤十字病院公式チャンネルにて公開しております）

カンファレンス風景

　2020年まで、医師や看護師、薬剤師、検査技師等が演者となり、「健康増進講座」を開催してきました。コロナで一旦中止
しておりましたが、現在YouTubeで配信しています。毎月、様々なテーマで配信していく予定です。是非ともご覧ください。

患者さんや一般の方
向けの健康増進や疾
病予防に関する講座
です。

当院ホームページまたはYouTubeからご覧ください。

https://himeji.jrc.or.jp/category/class/kenkouzoushin.html

姫路赤十字病院  健康増進講座
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　当院は平成27年より総合周産期母子医療センターとし
て、播磨姫路医療圏のハイリスク妊産婦の妊娠・分娩管
理などの産科医療や、新生児の集中治療などの新生児
医療を総合的に行っています。また出産施設としてハイ
リスク妊婦だけでなく正常分娩も数多く対応しています。
私たち助産師は妊娠中の切迫流・早産や悪阻など、様々
な疾患を持たれた方の妊娠期の支援や、産婦さんが安
全に出産できるようにサポートをしたり、産後のお母さんの乳房ケアや育児支援などを行っています。当院では院内助
産も行っており、助産師が妊婦さんと共にひとりひとりに合った出産スタイルを相談しながら、満足できる出産になるよ
うお手伝いをしています。また院内助産だけでなく正常分娩も数多く対応しています。助産師は壮年期・老年期の様々
な疾患を持たれた方の看護も行っています。女性の一生涯のサポートを、医師や看護師、医療ソーシャルワーカー等の
他職種と連携して行っています。地域に向けた活動では、思春期教育も行っており、小・中・高等学校に出向き、いの
ちの授業を行っています。
　助産師２年目であり、まだまだ未熟ではありますが、経験を積み日々レベルアップしていきたいと思っています。
 助産師　武蔵　朱音

今号の表紙
COVER PHOTO 助産師の

「さわやかさん」たち
女性の一生涯をサポートする

の乳房ケアや育児支援などを行 ています 当院では院内助

助産師

「NSTモニター」
　これは、赤ちゃんの心音を聴取しながら子宮収縮の間隔もはかれるモニターです。20～30分間継続してモニ
ターをつけることによって、赤ちゃんのしんどいサインにいち早く気づくことができます。

「分娩介助」
　妊婦さんが安全にお産できるようにお手伝いしています。バースプランを用いて、ひとりひとりに合った出産ス
タイルを妊婦さんと相談し、「頑張ってよかった」と思えるような出産になるようにサポートしています。

「新生児蘇生」
　NCPRという新生児蘇生法の資格を取得し、出生後の赤ちゃんの初期蘇生も行います。緊急時や赤ちゃんがし
んどい場合には、小児科と連携しすぐに対応しています。また、日々の赤ちゃんの観察も行い、状態の変化にす
ぐに気づけるようにしています。

助産師のお仕事

リハビリテーションだより

● どちらの手で杖を持つ？
　杖を初めて持った時、ほとんどの方は利き手で持つと思います。その方が手に馴染みやすく、操作がしやすいからです。
しかし、実際には利き手ではなく、痛みや筋力低下がある側と反対側の手で持つことが基本です。右腰や右足が痛い方は
左手、左腰や左足が痛い方は右手で持ちましょう。これは杖を持った側に体重が分散されるため、痛みがある腰や足の負
担を減らすことができるからです。歩行時に体が左右に傾いてしまうような方も、正しい杖の持ち方をすることで、歩行時
の上体の揺れが軽減されます。

● 杖の握り方
　杖の握り方のポイントは、シャフト（握り手）の中心にしっかりと重心がかかるように握ることです。握り手の人差し指を
シャフトに添えて残りのグリップを握る方法と、人差し指と中指でシャフトを挟み込むように握る方法があります。前者の方
が杖に体重を掛けやすいですが、歩行速度がある程度保たれている方は後者の方が使いやすいでしょう。

転ばぬ
先の

つえ

その3
　今回は、杖の基本的な使い方をご紹介します。

分娩介助NSTモニター

パレスチナ赤新月社医療支援事業に
看護師を派遣

　混迷を続ける中東地域の人道危機救援として、パレスチナ赤新月社からの要請に基づき、医療救援事業（第
２期）要員として当院から津田 香都看護係長の派遣が決まりました。
　派遣期間は４月４日から12月20日までの約９カ月間にわたり、レバノン共和国や、ベイルート等でシニ
ア看護師として主に事業管理（業務分担やチーム管理、レバノン支部及び事業対象病院との調整、協議、指
導）や医療支援業務（業務計画に基づく必要な活動、看護部門の活動等）に携わり、派遣要員をまとめる役
割を果たします。
　日本赤十字社として、本社、医療センター、大阪赤十字病院から国際派遣される各要員と共に出発し現地

で活動を始めています。 社会課
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　昔は結核の予防でBCGとツベルクリン反応（以
下 ツ反）はセットのようなもので、就学時にツ
反で陰性者は、BCGのハンコ注射をした記憶が
あります。平成 17年に結核予防法が改訂され、
BCGを乳児期に接種することで、事前ツ反は廃
止されました。いまや医療従事者の入職時や外国
渡航に必要な程度の検査で、特別な検査となって
います。しかし結核は現在でも年間 13,000 人
が発症し、1,900 人が命を落とす重要な感染症
の一つです。
　これまでのツ反は、BCG接種の既往や非結核
性抗酸菌症の影響を受け、結核感染の判定に支
障があることから、より診断性能が高い IGRA
（Interferon- γ release assay ）が推奨されて
います。IGRAにはQFTや T- スポットなどの検
査法があり、優れている点が多くツ反が減った原
因でもあります。

【ツ反との比較】
　①   BCG接種や大部分の非結核性抗酸菌症によ

る感染の影響を受けない
　②  数値として出るため、より客観的な結果が得
られる

　③  ツ反は注射と 48時間後の判定と２回の受診
が必要であるが、IGRAは採血のみで時間的
負担が少ない

　新型コロナ感染や、肺癌などの呼吸器疾患の症
状が重なるところはありますが、
　・咳が２週間以上続く
　・痰がでる（痰に血が混じる）
　・体がだるい
　・微熱が続く
　などの “かぜ ” 様の症状が
長く続くようであれば、か
かりつけ医を受診してくだ
さい。

看護部だより

検査技術部だより

新生児集中治療室が育むもの

風邪のような症状が長く続いたら…

「赤ちゃんの心と家族の絆を育むNICU・GCU」を いつも心に置いて
NICU・GCU  新生児集中ケア認定看護師・看護師長　大谷　悠帆

　NICUは、新生児集中治療室です。早産の赤ちゃ
ん、低出生体重の赤ちゃん、呼吸や循環の助けが
必要な赤ちゃんが、集中治療を受けています。兵
庫県中・西播磨地域唯一のNICU・GCUで、24
時間 365 日体制で医師と看護師が地域の産婦人
科医院に出向いて分娩立ち会いや病気の赤ちゃん
の搬送も行っています。
　赤ちゃんの救命と共に、成長発達を促す援助や、
親子の絆を深める援助を行っています。また、妊
娠期から産科と連携をとりながら赤ちゃんの出生
に携わり、より良い治療・ケア方法を検討して行っ
ています。また、不安なく地域で子育てできるよ
うに、退院に向けてGCU・小児病棟・外来と連
携を密に行っています。
　大切にしている看護は、赤ちゃんの反応から気
持ちを理解し、環境やケア方法を工夫し、優しく

声掛けを行いながら看護することです。そのこと
が赤ちゃんの心を育むことに繋がると考えます。
また、家族の思いに寄り添い、赤ちゃんと家族の
絆を育む支援を行っています。
　これからも地域の周産期を守っていけるように
多職種・他部門と連携して、赤ちゃんと家族を支
援していきたいと思います。

結核の検査　IGRAについて 検査技術部

　錠剤には、「くすり」だけ入っているでしょうか？
　「くすり」だけではなく色々なものが入ってい
て、錠剤が作られています。
　「くすり」には、適切な量があり、たくさん使
いすぎると副作用が強くなり、少なすぎると効
果が得られなくなるかもしれません。
　もし、少しの量で十分効果の得られる「くすり」
があるとします（例えば 0.02 グラム など）。多
くても少なくてもいけません。ぴったりの量を
飲もうとすると、少しの量の場合、数粒の粉に
なるでしょう。そうなると風で飛んでいったり、
少し動いたら手から落ちたりするかもしれず、
「くすり」の効果が十分に得られなくなります。
　そのため、「くすり」以外に添加物を追加する

ことで錠剤を作っています。例えば、
・かさ増しのための　賦形剤
・錠剤を作るときに必要な　滑沢剤
・ばい菌が増えないようにする　安定剤
・色をつける　着色剤
・  くすりを溶かして均一に混ざるようにする乳化剤
などがあります。
　錠剤を作るときに、入れる「く
すり」の量を調整することで、錠
剤の見た目は同じでも効果が違う
ものができあがります。
　くすりの大きさ、形、飲む数 だ
けでなく、どのぐらいの「量」を
飲んでいるかも注意してみてみましょう。

　梅雨が明けると、いよいよ夏本番です。渇いた
のどに冷たいビール！つい手が伸び、飲み過ぎる
ことも…。
　そんな飲酒機会が増える前にアルコールの付き
合い方を見直してみませんか？

●  アルコールを飲むときは何も食べない、あるい
は、好きなものだけでいい？
→  エネルギー量を考えておつまみはバランスよく選
びましょう。お酒を飲むとき、おつまみは摂らな
い、又は摂っても少量、あるいは食事の時、お酒
をごはんの代わりにしていませんか？
　  アルコール飲料だけでは、体に必要な栄養素を
まかなうことはできません。また、アルコール
飲料のエネルギーを考えて選ばないとエネル
ギーオーバーになってしまいます。
　  たんぱく質、炭水化物、ビタミン、ミネラルを
バランス良く！

●  アルコールと食事を摂ると太りませんか？
→  アルコール飲料には、食欲を増進する働きがあ
ります。おつまみに油を使用した料理やスナッ
ク菓子などを摂りすぎるとエネルギーオーバー
となり、太る原因になります。

薬剤部だより

栄養課だより

錠剤はくすりだけでは作れない

見直そう！ アルコールとの付き合い方

「くすり」と添加物 薬剤部　製剤係長　大里　勇二

健康的な飲み方と栄養 栄養課　管理栄養士　塚本　瑛子

→  脂肪の代謝を抑制する働きもあり、飲酒量が増
えると、体脂肪が減りにくくなります。
●焼酎なら血糖値を上げないから大丈夫？
→  どんなお酒も飲み過ぎたら、同じです。
　　  日本酒、ビール、ワインなどの醸造酒は糖質

を含み、焼酎、ウイスキーなどの蒸留酒は糖
質を含みません。このようなことから、蒸留
酒（焼酎）は血糖値を上げないという誤解が
生まれたものと思われます。

　　  しかし、血糖値は糖質の量だけで左右される
もではなく、アルコールの濃度やインスリン
分泌などの影響を考慮する必要があり、いず
れのアルコール飲料でも大きな差はないとい
われています。

●適度な飲酒量はどれくらい？
→  健康や死亡率をふまえ、「節度ある適度な飲酒」
が奨められています。
　  アルコールにして１日 20ｇ程度とされていま
す。また、男性に比べて、女性や高齢者は飲酒
量を控えることをおすすめします。
ビール中ビン1本（500ml） ＊女性は缶ビール1本（350ml）
日本酒1合弱（160ml）
チュウハイ（7%）1缶（350ml）
ワイングラス2杯（200ml）

１週間に２日（48時間）は、休肝日を！
適量を超えると、お酒は疾患のリスクを高めます。
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相の会は、すべてのがん患者さんと
家族が対象の患者会です。

『相の会』のはじまり
「がんを生き抜くためには、同じ体験をし
た人との交流が必要。同じ悩みを持つ仲
間と集まり、わきあいあい（相相）と過ご
し、気持ちを楽にしてがんと共存する力
を持ちましょう！」と訴えかけた婦人科の
患者さんの思いが始まりです。

現在の「相の会」
平成15年に発足し、当初は婦人科の患
者さんのみが対象でしたが、他科の女性
患者さん、男性患者さんと少しずつ対象
を拡大し、現在は当院への受診の有無に
関係なく「すべてのがん患者さんとその
家族」を対象としています。

相の会
A I N O K A I

看護学校だより 受け継がれる献身的な看護の精神

　47歳、私は生き急いでいたのだろうか？ 自分の断捨離、終活を終えていた。
進まない両親の断捨離をしていた８月、春に申し込んだ健康診断で至急要精密検
査。後に急性前骨髄球性白血病と分かる。暑い夏、更年期症状だと思っていた。
　春、大学を卒業した娘は幼稚園の先生になっていた。休日は大学生になった息
子の下宿先で京都を満喫。この幸せはずっと続くと思っていた。
　家庭と仕事、人生やりきった気持ちがあった。終活はできている！
　８月23日、私は「治療しません。」と言った。人生に悔いは無かった。
　しかし、主治医は「絶対に治る病気だから。」と。私は自分の命を大事にしな
いまま、治療は始まった。もうどうでもいい！と思っていた。
　そんな時『そのままでいい』この本が私にメッセージをくれた。
　“あっという間の人生”『迷いながら信じた道を突き進む40代。残りの時間を
意識して選択する50代。自分を確立し始める60代。どの年代もあっという間に
過ぎる。行きたい場所があるなら行く。会いたい人がいるなら会う。やりたいこ
とがあるならすべてやる。」
　癌になって私の人生はリセットされた。
　保育士の娘が結婚。息子は念願の消防士に。６月、娘の出産。
もうすぐ初孫に会える。あれから５年。生きていて良かった。
　先生、看護師さん、みんなありがとう。

2022年　母の日　髙橋真奈美

『そのままでいい』

「相の会」についてのご相談、ご質問等は総合相談支援課（079-294-2251）
または相談支援センターで受け付けています。お気軽にどうぞ。

　５月12日はフローレンス・ナイチンゲールの生誕日
です。
　毎年この日に本校の学生が、ナイチンゲール祭を行っ
ています。コロナ禍であるため、姫路赤十字病院での
キャンドルサービスを自粛し、学校内での開催となりま
した。
　テーマは「希望と安らぎの温かな灯」です。コロナ禍
でも、人との繋がりや温もりを感じて笑顔になってもら
いたいという意味が込められています。ナイチンゲール
の生誕を祝い、ガーベラを献花しました。そして、ナイ

チンゲール像から温かい灯をいただき、キャンドルサー
ビスを行いました。厳かに、丁寧に、灯が消えないよう
に歩く姿から、ナイチンゲールの献身的な看護の精神を
受け継いでいこうという思いが伝わってきました。そし
て、学生たちは、世界中の人々が安心して過ごせる未来
を願っています。
　このナイチンゲール祭の様子は、姫路赤十字看護専門
学校公式YouTubeやインスタグラムでご覧になれま
す。ぜひ、温かな灯から希望と安らぎを感じていただけ
ればと思っています。

ナイチンゲール祭 姫路赤十字看護専門学校　専任教師　神戸真由美

新規採用職員が防火・防災
時の対応ついて学ぶ

令和４年度 救護員辞令交付式が、
5月10日（火）に執り行われました。

　 4月7日（木）、今年度新規採用となった職員を対象とした「防火・防災」の初
期対応訓練を実施しました。
　不特定多数の方が入出する病院の建物は、消防法によってスプリンクラー等の消
火設備の設置が義務付けられていますが、もしも「火災」が発生した場合には、職
員による初期消火によって、火災の拡大を防ぐことにつながります。
　院内には24時間体制で建物の安全監視を行う「防災センター」が設置されてい
ますが、何より職員一人一人が正しい知識を持つことと迅速な初期行動が行えるこ
とが重要であり、訓練を重ねることが重要です。
　消防の設備の仕組みや、通報の仕方、避難経路の確認、防火戸の設置位置など、自
分の目で確認し、消火器の取り扱いや屋内散水栓などを実際に体験したことによって、病
院全体の安全確保の大切さを認識させることが出来ました。
 防火・防災管理者　大西　勝彦

　日本赤十字社の使命として、災害救護活動は主たる
事業の一つであること、また当院の基本方針の一つで
あることは既にご承知のことと思いますが、災害発生時
に迅速に対応するため、当院では救護活動要員126名
が日本赤十字社救護員として選出されました。
　辞令交付式では、新規任命者等26名の救護員が参
加し、支部大久保局長から委嘱状の交付を受けました。
　また岡田院長からは、災害救護は赤十字の最大の使命だと激励のお言葉を頂き、救護班員は身の引き締
まる面持ちで聞き入っていました。
　新型コロナウイルス感染症に配慮しつつ、今年一年研修・訓練に参加し災害時には円滑・迅速に対応でき
るよう救護班員は研鑽を重ねてまいります。 社会課　救護講習係長　岩井　良次

　ANAグループでは、毎年全国の赤
十字施設・関連施設へすずらんのお花

としおりを送る活動をされています。すずらんに
は、「再び幸せが来る」という花言葉があり、患
者さんへの回復の願いが込められています。
　例年であれば、客室乗務員の皆さまが、当院を訪れ、贈呈式を行い、直接「すずらんの花」と
「しおり」を患者さんへお渡しくださいますが、今年も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、
届けられました。
　届けられたすずらんのお花としおりは、外来患者さんへお配りさせていただきました。患者さん
からは、笑顔がこぼれ、私たちもしあわせな気持ちにさせていただきました。 総務課

第67回ＡＮＡ「しあわせの花 すずらん」寄贈
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屋内散水栓を使った放水訓練

消火器の取り扱い訓練

医療ガス設備の説明
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